

Zeitschrift:	Revue Militaire Suisse
Herausgeber:	Association de la Revue Militaire Suisse
Band:	45 (1900)
Heft:	5
 Artikel:	Un anniversaire : le passage du Saint-Bernard en 1800
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-337753

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Afin de pouvoir procéder à ces nouveaux essais sur une échelle un peu plus grande, la commission, profitant du crédit mis à sa disposition dans ce but, décida la commande de 20 pistolets ainsi que d'une certaine quantité de munitions.

En outre, un certain nombre de *desiderata*, dans le détail desquels il serait trop long d'entrer, furent indiqués à l'inventeur.

Dans un prochain article, nous parlerons des derniers essais ainsi que des décisions définitives qui en furent la conséquence.

UN ANNIVERSAIRE

Le passage du Saint-Bernard en 1800.

Le présent mois de mai marque le centenaire de la fameuse campagne de l'armée de réserve en 1800. Nous nous proposons de la résumer dans nos livraisons prochaines d'après les dernières publications parues.

Aujourd'hui, nous rappellerons seulement, en ce qui concerne le Premier-Consul, les dates principales de cette opération à jamais mémorable.

Le 6 mai, à 4 heures du matin, Bonaparte quitte Paris.

Le 8, il est à Genève, et y reste jusqu'au 12.

Le 12, il arrive à Lausanne et y reste jusqu'au 17.

Le 13, il y passe une revue. Le *Bulletin helvétique*, devenu la *Gazette de Lausanne*, l'annonce comme suit, sous la date du 13, dans son numéro du 14 :

« Le Premier-Consul a passé en revue, hier, dans la plaine de St-Sulpice (à une lieue d'ici), les divisions des généraux Chambarlhac et Loison. »

Le 17, Bonaparte est à St-Maurice.

Le 18, à Martigny. Il en repart le 19 à minuit, passe dans la journée du 20 le col et campe le soir à Etrouble.

Le 21, il est à Aoste et les opérations de l'armée deviennent plus actives. Elles se termineront le 14 juin à Marengo, où l'armée française, battue d'abord, finit par l'emporter, grâce à l'arrivée opportune du général Desaix.
